
 

 

 

 

 

El TAS confirma los positivos rusos en Londres 2012 y María Vasco es única. MARCA 

Juicio IAAF: atletas rusos dopados habrían pagado para ser encubiertos. IU SPORT 

Bruyneel: «No puedes ganar a los mejores del mundo sin tomar algo» ABC 

Lamine Diack asume en el juicio sus decisiones sobre los casos de dopaje ruso. INFOBAE 

MIR: reactivan los plazos de una 'nueva' especialidad tras el coronavirus. REDACCIÓN MÉDICA 

 

 

 

 

 
  



  
 

 

MARCA 

11/06/2020 

El TAS confirma los positivos rusos en Londres 2012 y María Vasco 

es única 
Atletismo Iguala a José Marín con cuatro puestos de finalista olímpicos 

o Gerardo Riquelme 

 

Beatriz Pascual (tapada), María José Poves y María Vasco, en Pekín 2008. José A. García 

España completó en los Juegos Olímpicos de Londres la mejor actuación coral de la historia del 

atletismo femenino en los 20 km marcha, con dos plazas de finalistas: el sexto puesto de 

Beatriz Pascual y el octavo de María Vasco. 

El resultado final surge de la confirmación del Tribunal de Arbitraje del Deporte de la sanción 

por dopaje a las marchadoras rusas Olga Kaniskina, medalla de plata, y Anisya Kirdjapina, 

quinta, que permitieron adelantar a ambas competidoras españolas dos puestos en la edición 

de 2012. Los positivos se produjeron por alteraciones en el pasaporte biológico. Kaniskina ya 

había devuelto la medalla al COI en 2016. 

En el caso de María Vasco, la segunda en el escalafón nacional tras Ruth Beitia, consigue 

completar así un palmarés olímpico asombroso con una medalla de bronce (Sidney 2000), un 

quinto puesto (Pekín 2008), un séptimo (Atenas 2004) y un octavo (Londres 2012). Sólo el 

también marchador José Marín, que entrenó a María, ha sido capaz de sumar cuatro puestos 

de finalista en unos Juegos en el atletismo español. Pascual, por su parte, colecciona tres 

diplomas también (dos sextos puestos 2008 y 2012 y un octavo, en 2016). 

https://www.marca.com/atletismo/2020/06/11/5ee20e22ca4741ab1c8b4576.html   

https://www.marca.com/atletismo.html
https://www.marca.com/atletismo/2020/06/11/5ee20e22ca4741ab1c8b4576.html


  
 

 

IU SPORT 

11/06/2020 

Juicio IAAF: atletas rusos dopados habrían pagado para ser 

encubiertos 
AGENCIAS / IUSPORT 

F: ElUniversal 

Se desentraña en París una "auténtica organización criminal" en el atletismo mundial. 

El abogado Habib Cissé, uno de los acusados en el juicio por corrupción al expresidente 

del atletismo mundial, el senegalés Lamine Diack, tuvo que explicarse este miércoles por una 

embarazosa nota, encontrada en su casa, en la que se detallan entregas de dinero para que 

atletas no fueran sancionados por dopaje, destacó AFP. 

 

En la tercera jornada del juicio, que se alargará hasta el 18 de junio si se cumple lo previsto, 

este antiguo abogado de la Federación Internacional de Atletismo (IAAF, actual World 

Athletics), que a partir de 2011 se encargó de los casos de dopaje rusos, tuvo que explicarse 

por ese documento, que hace suponer que los atletas sospechosos de doparse recibieron 

protección total ("full protection") a cambio de desembolsos de dinero en cantidades de seis 

cifras. 

 

Habib Cissé explicó que reaccionó con "estupefacción y sorpresa" al recibir esa nota, porque 

quien aparece como autor, el entrenador ruso Alexeï Melnikov, no sabía "una palabra de 

inglés".  

 

Pero el presidente de la Federación Rusa de Atletismo (ARAF), Valentin Balakhnitchev, le 

habría tratado de tranquilizar: "No te preocupes porque es un error". 

 

"Nunca habría imaginado que estas mentiras se volverían en mi contra", declaró Cissé, de 48 

años. 

 

Los investigadores encontraron el rastro de una transferencia, un "reembolso" de 300.000 

euros recibido por la maratonista Lilya Shobukhova, tras sus suspensión en 2014. Esta 

transferencia procedía de una cuenta asociada a otro de los encausados, Papa Massata Diack, 



  
 

 

exconsejero de marketing de la IAAF e hijo del expresidente, Lamine Diack. 

 

Cissé, que clama su inocencia, tuvo problemas para explicar un intercambio de mensajes SMS 

con Papa Massata Diack, en el que éste le pedía "devolver los 50.000 euros recibidos del 

caso Shobukhova", a lo que respondió que necesitaba tiempo para pagar la integridad. 

 

"Entregué algunos miles de euros para que esto se acabara (...) no debía nada", aseguró, 

añadiendo que "nunca recibí un céntimo de Shobukhova". 

 

Este miércoles habló ante los jueces el principal encausado, Lamine Diack, quien detalló toda 

su carrera, desde sus inicios como deportista de élite (fue saltador de longitud de la selección 

francesa cuando Senegal aún no era independiente y jugador de fútbol), su época de político 

(alcalde de Dakar en 1978-1979 y parlamentario) hasta convertirse en 1999 en el primer 

presidente no europeo de la IAAF, tras las repentina muerte del italiano Primo Nebiolo. 

 

"Universalizar el atletismo"  

"Mi papel era el de universalizar el atletismo (...) ¡Ese soy yo!", declaró ante el tribunal quien 

ocupó la presidencia de la IAAF hasta 2015. 

 

Pero a la justicia francesa no le interesa su legado deportivo, sino las supuestas prácticas de 

corrupción, blanqueo de dinero y abuso de confianza por las que el fiscal, que le acusa de 

haber puesto en funcionamiento "una auténtica organización criminal". Reclama diez años de 

prisión. 

 

Diack, de 78 años, será interrogado por todo ello este jueves. 

 

Las raíces del caso se remontan a principios de la década de 2010, con la llegada al arsenal 

antidopaje del nuevo pasaporte biológico, que permite detectar variaciones relevantes de los 

valores sanguíneos de los deportistas. 

 

El cerco se estrechó alrededor de Rusia y en noviembre de 2011 se estableció una lista de 23 

atletas sospechosos de dopaje por EPO. 

 

Al mismo tiempo, Lamine Diack, su hijo y Habib Cissé multiplicaron sus viajes a Moscú. 

 

Durante la investigación, Diack reconoció que las sanciones fueron escalonándose para evitar 

un gran daño a la imagen de Rusia y no perjudicar las negociaciones sobre derechos de 

televisión o patrocinios de cara al Mundial de Moscú-2013. 

 

Esta versión fue confirmada por el exjefe del antidopaje de la IAAF, Gabriel Dollé, otro de los 

seis encausados en el caso, quien aseguró que esta "gestión razonable" tenía como objetivo 

evitar un "escándalo". 

https://iusport.com/art/107978/juicio-iaaf-atletas-rusos-dopados-habrian-pagado-para-ser-

encubiertos  

  

https://iusport.com/art/107978/juicio-iaaf-atletas-rusos-dopados-habrian-pagado-para-ser-encubiertos
https://iusport.com/art/107978/juicio-iaaf-atletas-rusos-dopados-habrian-pagado-para-ser-encubiertos


  
 

 

ABC 

11/06/2020 

Bruyneel: «No puedes ganar a los mejores del mundo sin tomar 

algo» 
El exdirector de Armstrong dice que en el ciclismo «lo que más duele es la hipocresía» sobre el 

dopaje 

El exdirector de los equipos de Lance Armstrong , Johan Bruyneel, habló con la revista belga 

Humo. El exciclista belga de 55 años repasó nombres, situaciones y vivencias en el ciclismo, y , 

como siempre, se expresó con claridad. Bruyneel dirigió al US Postal, Discovery Channel, 

Astana y RadioShack, y fue sancionado de por vida por el papel que jugó en Armstrong y el 

dopaje en sus estructuras. 

«Es muy simple: todos los campeones en la historia del ciclismo fueron los mejores de su 

generación -dijo Bruyneel a Humo-. En la década de lo 90, todos tenían acceso a las mismas 

drogas: dopaje sanguíneo y EPO. Greg LeMond siempre dice: 'Soy el único ganador limpio'. 

¡Mierda!. Siempre corrió para equipos franceses, y ellos eran los reyes de la cortisona». 

«¿Realmente te imaginas que LeMond nunca tomó nada? Ha vencido a Hinault y Fignon, 

quienes admitieron dopaje. No puedes vencer a los mejores del mundo que se han dopado sin 

tomar algo tú mismo», agregó Bruyneel. «Pero LeMond fue el mejor de su generación, al igual 

que Hinault, Anquetil, Merckx e Indurain. Y también Lance». 

«La hipocresía es lo que más ha dolido», aseguró Bruyneel. «Cuando escucho a algunos ex 

colegas empleados en la televisión, pienso: 'Haz lo que quieras, pero no hables de dopaje'». 

«Miren a los jefes de equipo Marc Madiot [Groupama-FDJ], Vincent Lavenu [AG2R La 

Mondiale] y Jean-René Bernaudeau [Total Direct Energie] -los grandes jefes del ciclismo 

francés-. Continúan juzgándome por mi pasado, pero lo que tienen ellos ha sido perdonado, 

por así decirlo». 

Bruyneel contó una historia de sus primeros días como profesional que involucró a Madiot. 

«Fue en mi primera carrera en el extranjero como profesional de segundo año. Estaba 

completamente estrujado entre los coches de apoyo, pero hice todo lo posible para terminar 

esa carrera. El control de dopaje se realizó por sorteo, que anunciaron a mitad de camino a 

través de la radio de carrera. Madiot regresó al coche del equipo, escuchó que no lo llamaban 

[por el control de dopaje], se arremangó la manga y se puso una jeringa en la parte superior 

del brazo. Esa imagen se ha quedado conmigo toda mi vida. Y esos son los hombres que nos 

siguen condenando a mí y a Lance». 

Y añadió otro ejemplo. «Nosotros aparentemente somos los culpables de todos los males del 

ciclismo. Pero expliquen qué diferencia hay entre Bjarne Riis y yo. Competimos en la misma 

época y no hubo diferencias en cuanto al dopaje, yo al menos no tuve un hematocrito de 60. 

Como directores deportivos también seguimos una trayectoria similar. Yo trabajé con Michele 

Ferrari y él con Eufemiano Fuentes. Sólo hay una diferencia legal. En el caso de Riis, la Agencia 

Antidopaje de Dinamarca respetó la prescripción de los hechos». 

https://www.abc.es/deportes/ciclismo/abci-bruyneel-no-puedes-ganar-mejores-mundo-sin-

tomar-algo-202006110114_noticia.html   

https://www.abc.es/deportes/ciclismo/abci-bruyneel-no-puedes-ganar-mejores-mundo-sin-tomar-algo-202006110114_noticia.html
https://www.abc.es/deportes/ciclismo/abci-bruyneel-no-puedes-ganar-mejores-mundo-sin-tomar-algo-202006110114_noticia.html


  
 

 

INFOBAE 

11/06/2020 

Lamine Diack asume en el juicio sus decisiones sobre los casos de 

dopaje ruso 
El expresidente del atletismo mundial, Lamine Diack, juzgado por corrupción en París, asumió 

este jueves ante el tribunal la decisión de escalonar acciones disciplinarias contra atletas rusos 

dopados para "salvar la salud financiera" de la federación internacional (IAAF, actual World 

Athletics), rechazando una parte de los hechos. 

El senegalés de 87 años rechazó establecer claramente un lazo entre la gestión de los casos de 

dopaje ruso y una financiación de 1,5 millones de dólares para contribuir a la derrota de 

Abdoulaye Wade en las presidenciales de 2012 en su país. 

A finales de 2011, gracias a una nueva herramienta de detección, el pasaporte biológico, el 

departamento antidopaje de la IAAF disponía de una lista de 23 atletas rusos sospechosos de 

dopaje sanguíneo. 

"Quien tomó la decisión de que hacía falta escalonar" las sanciones disciplinarias "fui yo, todo 

el mundo pensó que era un temerario", asumió Lamine Diack, uniéndose a la versión del exjefe 

del departamento antidopaje de la IAAF, Gabriel Dollé, interrogado el lunes. 

"Fue principalmente por la salud financiera de la IAAF", añadió Diack, ya que la revelación de 

tantos casos habría provocado un escándalo y estropeado las negociaciones con los 

patrocinadores. 

"Era necesario que la salud financiera (de la IAAF) fuera salvaguardada, y yo estaba dispuesto a 

ese compromiso", insistió, en medio de respuestas inconexas. 

Durante la investigación, Lamine Diack reconoció que las sanciones habían sido escalonadas 

para no ensuciar la imagen de Rusia antes del Mundial-2013 de atletismo en Moscú, cuando la 

IAAF negociaba la renovación de contratos de patrocinio y de difusión con el banco VTB y la 

cadena RTR, dos empresas rusas. 

- "¡Eso no es deporte!" - 

Los magistrados de instrucción también acusaron a algunos de los seis enjuiciados, entre ellos 

Lamine Diack y su hijo Papa Massata Diack, exconsejero de márketing de la IAAF, de chantaje a 

atletas rusos, obligados a pagar centenares de miles de dólares para poderse beneficiar de una 

"protección total" en temas de dopaje, como ocurrió con el caso de la maratoniana Lilya 

Shobukhova. 

Su hijo, que se negó a comparecer, se cobija en Senegal y es objeto de una orden de arresto 

internacional. 

Lamine Diack asegura no haber estado al corriente del chantaje económico a los atletas rusos 

dopados. 

El expresidente de la IAAF señaló que se quedó "perplejo" cuando los investigadores le dijeron 

que su hijo Papa Massata Diack estaba relacionado con la gestión de los casos de dopaje. 



  
 

 

El retraso en las sanciones permitió a varios atletas rusos participar en los Juegos Olímpicos de 

Londres-2012 a pesar de los pasaportes biológicos anormales. Algunos de ellos consiguieron 

medallas, de las que fueron desposeídos años después. 

Lamine Diack aseguró que esos éxitos en Londres-2012 no estaban previstos y que había 

recibido garantías del expresidente de la Federación Rusa de Atletismo, Valentin Balakhnichev, 

para que no figuraran en el palmarés. 

"La idea de que alguien participe para no ganar es amañar los resultados, ¡eso no es deporte!", 

le dijo entonces la jueza, Rose-Marie Hunault. 

https://www.infobae.com/america/agencias/2020/06/11/lamine-diack-asume-en-el-juicio-

sus-decisiones-sobre-los-casos-de-dopaje-ruso/   

https://www.infobae.com/america/agencias/2020/06/11/lamine-diack-asume-en-el-juicio-sus-decisiones-sobre-los-casos-de-dopaje-ruso/
https://www.infobae.com/america/agencias/2020/06/11/lamine-diack-asume-en-el-juicio-sus-decisiones-sobre-los-casos-de-dopaje-ruso/


  
 

 

REDACCIÓN MÉDICA 

10/06/2020 

MIR: reactivan los plazos de una 'nueva' especialidad tras el 

coronavirus 
El ministerio y la sociedad que representa a esta especialidad se han reunido con el objetivo de 

aprobar esta formación 

Pedro Manonelles, presidente de la Asociación Española de Medicina del Deporte. 

 

 

 JESÚS ARROYO 

La especialidad MIR de Medicina del Deporte puede estar cerca de volver a la luz, tras varios 

años de intentos fallidos. Según ha podido saber Redacción Médica, las negociaciones para que 

esta especialidad sea aprobada por el Ministerio de Sanidad están “muy avanzadas”, y ya hay 

varias comunidades autonomas interesadas en “convocar sus plazas”.  

 

Según explica Pedro Manonelles, presidente de la Asociación Española de Medicina del 

Deporte, a este diario, la crisis del coronavirus Covid-19 obligó a paralizar todas las reuniones 

para tratar la reactivación de esta especialidad MIR, quedando emplazadas hasta ahora. 

 

“La pasada semana tuvo lugar una reunión entre el Ministerio de Sanidad y la citada sociedad 

sobre la reinstauración de la formación de la especialidad de Medicina de la Educación Física y 

el Deporte, en la que se acordó la creación de un grupo de trabajo destinado a preparar un 

real decreto de adaptación de la formación a la normativa actual”, cuenta Manonelles. 

 

Para trabajar sobre el contenido de este real decreto, cuenta el presidente de la Asociación 

Española de Medicina del Deporte, “se ha creado un grupo de trabajo, que será coordinado y 

dirigido por el Ministerio de Sanidad y por el Consejo Superior de Deportes, a través de la 

Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte (Aepsad), con la colaboración de 

la Sociedad Española de Medicina del Deporte”. 

Mismo procedimiento que Medicina Legal 

El procedimiento será el mismo que se ha seguido con la reactivación de la especialidad MIR 

de Medicina Legal y Forense, avalada por el Ministerio de Justicia. En este caso, será a 

https://www.redaccionmedica.com/quienes-somos/redaccion/jesus-arroyo
https://www.redaccionmedica.com/secciones/formacion/el-mir-de-medicina-legal-rotara-solo-dos-anos-por-hospitales-en-lugar-de-4-6729
https://www.redaccionmedica.com/secciones/formacion/el-mir-de-medicina-legal-rotara-solo-dos-anos-por-hospitales-en-lugar-de-4-6729


  
 

 

propuesta de la Aepsad, por el cual se ofrecerá esta especialidad, que se ajustará a los 

programas formativos del marco europeo, con una duración de cuatro años, y ya trabaja en la 

creación de las Unidades Docentes. 

 

En estos momentos, cuenta Manonelles, Cataluña es la comunidad que tiene más avanzados 

los trabajos para implantar esta especialidad, que no llegará a ofertarse de forma oficial, como 

mínimo, hasta septiembre de 2021, momento en el que se apruebe la convocatoria MIR 2021-

2022. A Cataluña, también se le suman Madrid, Andalucía y País Vasco en la intención de 

ofrecer esta especialidad MIR en los próximos años.  

https://www.redaccionmedica.com/secciones/formacion/mir-reactivan-los-plazos-de-una-

nueva-especialidad-tras-el-coronavirus-6660  

https://www.redaccionmedica.com/secciones/formacion/mir-reactivan-los-plazos-de-una-nueva-especialidad-tras-el-coronavirus-6660
https://www.redaccionmedica.com/secciones/formacion/mir-reactivan-los-plazos-de-una-nueva-especialidad-tras-el-coronavirus-6660

